

Finances

REVUE DE LA SEMAINE.

Une réaction du Pacifique Canadien, commencée de bonne heure mardi par la liquidation de Berlin sur le marché de Londres et continuée plus tard à New-York, a eu pour effet d'arrêter un moment la reprise régulière qui s'était manifestée sur le marché local depuis le milieu de la semaine dernière.

Toutefois, si l'on considère que le cours du Pacifique a baissé de trois points, on admettra que le marché s'est bien comporté. Les prix fléchirent par fractions ici et là dans un certain groupe, mais d'autres firent de légers gains. Par conséquent, la conduite du C. P. R. a plutôt contribué à tranquilliser le marché qu'à nuire aux cours des valeurs cotées.

Montreal Power qui avait suivi de près la course en hausse du Pacifique, s'est maintenu avec fermeté et a fermé en baisse de $\frac{1}{4}$ de point seulement par rapport à C. P. R. 27 $\frac{1}{2}$. Brazilian a baissé de 1 point, de même que Soo, Dominion Textile et Iron. Detroit n'a pratiquement pas changé, tandis que les Canada Cement ont fait de légers gains. Toronto Railway fut plus ferme, clôturant à 140 $\frac{1}{4}$ offert.

À côté des pertes de certains leaders, il y eut quelques gains. Dominion Cannery a été fort sur la perspective d'un bon rapport annuel; il a monté de 1 $\frac{1}{8}$ à 80 $\frac{1}{8}$ et à clôturé à 80 offert. Scotia a eu une bonne reprise; de 80 qu'il cotait lundi, il a clôturé à 83, son plus haut niveau.

Les actions des banques sont lourdes et celles des banques de Montréal et du Commerce ont enregistré des records en baisse pour l'année.

* * *

Une rumeur ridicule concernant la plus solide de nos institutions financières.

Une rumeur dont personne ne peut retracer l'origine circulait mardi dans quelques faubourgs de la cité, tendant à alarmer les déposants de la Banque d'Épargne de la Cité et du District de Montréal. Non seulement il a été impossible d'en retracer l'origine, mais aussi bien de savoir sur quel fait erroné cette rumeur s'appuyait.

La Banque d'Épargne, en vertu des prescriptions de sa charte, ne peut pas faire de placements risqués, elle est limitée aux prêts les plus sûrs. Il n'y a pas dans le pays d'institution financière offrant à ses déposants des garanties plus sérieuses et plus solides.

Ce fait est reconnu par tous les hommes d'affaires.

Mais cela n'empêche pas qu'un certain nombre de déposants effrayés ne soient allés retirer leurs dépôts dans quelques succursales des faubourgs. Ils se recrutaient, à la vérité, en majorité, dans l'élément étranger de la cité. Cette effervescence s'atténua sensiblement devant le paiement régulier des dépôts à tous les guichets.

C'est le devoir de tous les gens sensés de réagir contre de semblables mouvements irraisonnés et de rassurer les timorés que la plus folle rumeur peut émuovoir.

* * *

La Banque d'Hochelaga vient d'ouvrir trois nouvelles succursales à l'angle des rues Ontario et Aylwin, au numéro 606 de la rue St-Denis et à St-Lambert.

La Banque d'Épargne de la Cité et du District de Montréal a acheté, de M. T. Talbot, la propriété formant le coin nord-ouest des rues Ste-Catherine Est et Darling, où une

nouvelle succursale sera ouverte, le ou vers le 1er mai prochain, sous la direction de M. J.-O. Despaties, ci-devant assistant-comptable au bureau-chef.

* * *

L'assemblée annuelle de la compagnie Penmans a eu lieu, lundi, et les actionnaires ont pu se convaincre que les affaires de la compagnie sont des plus florissantes.

Les profits ont été de \$404,359. Déduction faite des dettes douteuses et du remplacement de vieilles machines, il reste \$387,217. L'intérêt sur obligations s'élève à \$100,000. Après avoir porté \$100,000 au fonds de réserve, il reste une somme de \$187,217, disponible pour le paiement des dividendes. Les dividendes privilégiés s'élèvent à \$64,500, ce qui laisse une somme de \$122,717 disponible pour les dividendes ordinaires, dont le montant est de \$86,024. Le surplus pour l'année, toutes charges déduites, est ainsi de \$35,693. Le surplus au commencement de l'année était de \$10,414. Le surplus total s'élève donc à \$47,107.

Comme on peut le voir par ces chiffres, la somme disponible pour les dividendes ordinaires est de 5.7 pour cent des actions ordinaires. Comme la compagnie paie 4 pour cent, il est évident que ses recettes sont de 1.7 pour cent sur le stock ordinaire. On peut aussi remarquer que cela a lieu, malgré que la somme déduite, pour la vieille machinerie et les dettes douteuses, dépasse de \$4,082 celle de l'année précédente. Malgré aussi le transfert de \$100,000 au fonds de réserve, la compagnie a pu reporter sur 1913 un surplus au compte de Profits et Pertes s'élevant à près de \$50,000.

Le même conseil d'administration a été réélu et les directeurs ont de nouveau choisi M. D. Morrice comme président.

* * *

M. C.-R. Hosmer, qui est parti lundi soir pour un voyage d'une couple de mois dans le sud de la France, a déclaré qu'il avait la plus grande confiance dans le Dominion Textile et dans le Canadian Cotton, et que ces deux valeurs allaient probablement se comporter très bien, pendant les mois prochains. Toutes deux font des recettes considérables, et c'est la raison de la confiance que M. Hosmer a dans ces valeurs.

Quoique le Richelieu et Ontario n'ait pas fait preuve d'une grande activité, en ces derniers temps, il est cependant devenu plus ferme. On croit qu'il sera à la hausse dans quelques semaines, quand le nouveau groupe, qui s'en est assuré le contrôle, aura formé des plans définis pour le développement de cette ligne de navigation.

* * *

Pendant la troisième semaine de février, les recettes de la compagnie Twin City se sont montées à \$158,836, en augmentation de \$7,743, soit de 5.13 pour cent.

* * *

Du 22 au 28 février 1913, les recettes du Grand Tronc se sont élevées à \$1,084,033, contre \$882,765 pendant la période correspondante de 1912; c'est, pour 1913, une augmentation de \$201,268.

* * *

Les recettes brutes du Canadian Northern Railway, pour la semaine terminée le 28 février, s'élèvent à \$409,500, en augmentation de \$68,500. Du 1er juillet jusqu'à date, ses recettes s'élèvent à \$15,151,500, en augmentation de \$2,385,500.